

BAB II

KAJIAN TEORI

Penelitian dengan judul pengaruh metode Ummi terhadap minat belajar al-Qur'an kasus mahasiswi pondok pesantren an-Nuriyah di Wonocolo Surabaya, dalam penelitian ini akan membahas mengenai bagaimana pengaruh metode Ummi terhadap minat belajar al-Qur'an yang didasarkan pada latar belakang pendidikan dasar mereka. Agar penelitian ini mendapat pijakan yang kuat, terlebih dahulu di sampaikan oleh para ahli untuk menjadi pijakan dalam penelitian ini.

A. Tinjauan Teoritik tentang Metode Ummi

1. Pengertian Metode *Ummi*

Metode *ummi* merupakan metode yang di gunakan dalam pembelajaran membaca al-Qur'an. Metode *ummi* di sini untuk anak pra sekolah, yaitu metode yaitu metode yang di analogikan kepada ibu (umi), artinya metode ini merupakan metode belajar membaca yang mengikuti kata-kata ibu misalnya belajar membaca kata "sajada", maka dalam belajar membaca Surabaya, dalam mengejanya adalah langsung per suku kata (sa-ja-da). Anak tidak di kenalkan dengan mengeja perhuruf (s-a-j-a- d-a).¹

Metode Ummi adalah sebuah metode yang dapat mengantarkan sebuah proses sehingga dapat menghasilkan produk yang cepat dan

¹ Dari Artikel dalam Internet: Ummi Malang. Membangun Generasi Qur'ani. Lihat di <file:///D:/seputar%20ummi/Apa%20itu%20metode%20Ummi%20%20E2%80%93%20Ummi%20Malang.htm>. Di akses pada 26 Desember 2016.

tahun 2007 yang di dirikan oleh KPI (kwalita pendidikan indonesia) yang di pelopori oleh A. Yusuf MS, Muzammil MS, Nurul h, Samidi dan Masruri yang di latar belakang oleh kesadaran dan kebutuhan masyarakat untuk belajar membaca Al-Qur'an semakin meningkat, karena program dan metode pengajaran Al-Qur'an yang ada belum menjangkau seluruh segmen masyarakat.⁴

Metode ummi ini di maksudkan untuk *fastabiq al-khairat* dalam pendidikan islam dan adanya metode ummi di ilhami dari metode-metode pengajaran membaca Al-Qur'an yang sudah tersebar di masyarakat, khususnya dari metode yang telah sukses mengantarkan banyak anak bisa membaca Al-Qur'an dengan tartil.

Ada tiga motto metode ummi dan setiap guru pengajar Al-Qur'an metode ummi hendaknya memegang teguh 3 motto ini yaitu:

- a. Mudah yaitu, metode ummi di desain untuk mudah di pelajari bagi siswa, mudah di ajarkan bagi guru dan mudah di implementasikan dalam pembelajaran di sekolah formal maupun non formal.
- b. Menyenangkan yaitu, metode ummi di laksanakan melalui proses pembelajaran yang menarik dan menggunakan pendekatan yang menggembirakan sehingga menghapus kesan tertekan dan rasa takut dalam belajar Al-Qur'an.

⁴ Yuni Fatmasari, "Efektifitas Pembelajaran Metode *Ummi* Terhadap Peningkatan Kemampuan Hafalan Surat Pendek Pada Siswa Kelas II SD Taquma Surabaya", Skripsi Sarjana Pendidikan, (Surabaya: Perpustakaan UINSA, 2014), h. 22.

terhadap kemampuan mereka yang sering kali menimbulkan keseimbangan.

C. Pengaruh Metode ummi Terhadap Minat Belajar al-Qur'an (Studi Kasus Mahasiswi Pondok Pesantren an-Nuriyah Wonocolo Surabaya)

Pada umumnya minat dalam belajar itu sangatlah penting, karena belajar tanpa adanya minat maka tingkat kefahaman seorang murid sangatlah rendah. Oleh karena itu sebagai seorang pendidik harus kreatif dan inovatif dalam menyampaikan pelajaran yang di ajarkan.

Minat adalah suatu perubahan energy dalam diri pribadi seseorang yang ditandai dengan timbulnya perasaan dan reaksi untuk mencapai tujuan. minat itu bisa muncul ketika ada ketertarikan dari sesuatu yang memotivasinya.

Jadi ketika ingin membuat seseorang berminat atau merespon terhadap sesuatu maka kita harus bisa bagaimana cara kita memotivasi dengan cara memberi umpan yang tepat agar tepat sasaran. Begitu juga dengan belajar, belajar adalah perubahan tingkah laku, perubahan dari yang tidak tahu menjadi tahu. Akan tetapi belajar juga harus disertai dengan minat, karena minat dalam belajar adalah hal yang sangat penting, agar seseorang dapat cepat memahami segala sesuatu yang di ajarkan. Minat bisa di bangun dengan memberikan motivasi, baik dengan bercerita, dan lain sebagainya.

Metode Ummi adalah sebuah metode baca al-Qur'an yang dapat mengantarkan sebuah proses sehingga dapat menghasilkan produk yang

cepat dan berkualitas. Buku belajar mudah baca Al Qur'an Metode Ummi didesain mudah dipelajari dan diajarkan dengan pembelajaran yang menyenangkan.

Adapun pembahasan pengaruh metode baca al-Qur'an Ummi dalam kajian teori ini, setelah beberapa tinjauan teori telah dipaparkan sebelumnya, bahwasanya metode Ummi ini sangat cocok digunakan untuk semua orang, dari tingkatan anak-anak sampai orang dewasa, karena di dalam metode Ummi ini sistem pembelajarannya sudah di desain dengan sangat bagus, sehingga di dalam pembelajarannya tidak akan monoton, maupun bosan, metode ini juga cocok sekali digunakan oleh para mahasiswi pondok pesantren an-Nuriyah

Oleh karena itu dapat di simpulkan bahwa metode Ummi sangat berpengaruh terhadap minat belajar mahasiswi pondok pesantren an-Nuriyah Wonocolo Surabaya, karena metode ini sangat cocok untuk jenjang pendidikan apapun.

D. Hipotesis

Hipotesis dari kajian teoritik tentang metode Ummi, minat belajar, dan motivasi belajar, bahwasanya jawaban sementara dari data yang terkumpul yaitu tinjauan teoritik tentang metode Ummi, minat belajar, dan motivasi belajar, peneliti dapat menyimpulkan bahwa metode Ummi dapat mempengaruhi minat belajar al-Qur'an Mahasiswi pondok pesantren an-Nuriyah Wonocolo Surabaya.

Hal ini karena metode Ummi berbeda dengan metode belajar al-Qur'an yang lain yang sekedar di ajarkan bagaimana cara baca al-Quran yang baik dan benar, di dalam metode Ummi tidak hanya di ajarkan bagaimana cara baca tulis al-Qur'an yang baik dan benar, tetapi juga di ajarkan menerapkan sikap-sikap kita sehari-hari yang sesuai dengan akhlak mahmudah yang di jelaskan di dalam al-Qur'an. Di dalam metode Ummi ini ada tiga hal yang mendorong Ummi Foundation (Metode Ummi) berupaya memberikan kontribusi yang maksimal melalui cara pembelajaran Al Quran yang mudah, cepat dan bermutu. kekuatan mutu yang dibangun Ummi Foundation ada tiga : Metode yang baik, guru yang handal, dan sistem yang kokoh oleh karena itu dengan menggunakan metode Ummi ini lebih cocok di gunakan oleh Mahasiswi pondok pesantren an-Nuriyah. Dengan demikian dapat di simpulkan bahwa metode Ummi berpengaruh terhadap minat belajar al-Qur'an Mahasiswi pondok pesantren an-Nuriyah Wonocolo Surabaya.